
平成 29 年度 岩手県立一関第一高等学校附属中学校 学校評価の概要 

 
１ 肯定的回答の多い項目の割合 

 

 (1) 生徒対象評価 

   肯定的回答が 90％以上の項目が、全体の 66％であった。 

 95～100％ 90％～ 85％～ 80％～ 75％～ 70％～ 65％～ 60％～ ～59％ 

H29 22％ 44％  9％ 16％  6％  3％    

H28 34％ 38％  3％  9％ 13％  3％    

H27 28％ 28％ 22％   3％ 16％  3％   

 (2) 保護者対象評価 

   肯定的回答が 80％以上の項目が、全体の 74％であった。 

 95～100％ 90％～ 85％～ 80％～ 75％～ 70％～ 65％～ 60％～ ～59％ 

H29  26％ 22％ 26％  22％   4％  

H28  35％ 17％ 17％ 13％ 13％   4％  

H27 9％ 30％ 13％  26％ 13％   4％  4％ 

 

２ 生徒対象の評価結果から 

 

 (1) 昨年度より肯定的回答の増えた主な項目 

 ６  避難経路の確認など非常時の対応が適切に指導されている。 ＋５Ｐ 

 ８  クラスマッチ・体育祭・合唱コン・文化祭等の生徒会行事が自主的に、かつ充実

した内容で行われている。 

＋４Ｐ 

 30  各種証明書（学割・在籍証明書等）の発行などの事務手続きは行いやすくなって

いる。 

＋５Ｐ 

 

 (2) 肯定的回答の多い主な項目 

 １  学校は教育方針・教育目標・校訓を明確に示している。 96％ 

 ３  学校生活は充実していて、自分の将来にとって有益だと思う。 96％ 

 ７  入学式・卒業式等、各種の式がそれぞれの趣旨にふさわしい形式と内容で行われ

ている。 

98％ 

 ８  クラスマッチ・体育祭・合唱コン・文化祭等の生徒会行事が自主的に、かつ充実

した内容で行われている。 

98％ 

 12  教科書や資料集・ワークブックなどは学習に役立っている。 97％ 

 29  校舎や校地の整備がきちんとなされ、各種の施設・設備は利用しやすい。 97％ 

 

 (3) 肯定的回答の少ない主な項目 

 17  部活動を行いやすい環境を整えるよう配慮がなされている。 73％ 

 26  先生方に悩み事などを相談しやすい雰囲気がある。 75％ 

 32  一関一高との部活動の交流が適切に行われている。 77％ 

 

 (4) 生徒からの意見・要望（抜粋） 

  ア 授業で、グループで話し合う時に自分の意見を交流することができるので続けて欲しい。 

  イ わかりやすく丁寧な授業を続けて欲しい。 

  ウ 毎日すごく楽しく過ごせていて、行事も充実していて、いいと思う。 

  エ チャレンジ数学、英語、国語等をもっと増やして欲しい。 



３ 保護者対象の評価結果から 

 

 (1) 昨年度より肯定的回答の増えた主な項目 

 ５  学校は、各家庭に十分な進路情報を提供している。 ＋３Ｐ 

 12  ＰＴＡ会報、担任からの配付プリント等は、確実に家庭に届いている。 ＋５Ｐ 

 13  各種証明書（学割・在籍証明書等）の発行などの事務手続きは行いやすくなって

いる。 

＋６Ｐ 

 

 (2) 肯定的回答の多い主な項目 

 １  学校は、生徒や保護者等に学校の教育方針・教育目標・校訓などの周知を図って

いる。 

94％ 

 ７  通知票の成績評価は公平で適切である。 90％ 

 11  教職員は、地域・保護者に対して丁寧で節度ある対応をしている。 93％ 

 14  生徒に対する校則は納得できるものであり、本校の実態に即している。 93％ 

 18  スクールカウンセラーを招いての健康相談・カウンセリングの機会があるのを知

っている。 

90％ 

 21  生徒の態度や服装は好ましいものである。 94％ 

 

 (3) 肯定的回答の少ない主な項目 

 ４  学校（とくに担任）と家庭との連絡は密である。 70％ 

 16  保護者が先生に悩み事などを相談しやすい雰囲気がある。 72％ 

 17  教育相談やアンケートなどを実施し、生徒の悩みやいじめについて見逃さないよ

うに努めている。 

71％ 

 

 (4) 保護者からの意見・要望（抜粋） 

  ア 学習面 

   (ｱ) 受検をして、目的・目標をもってこの学校に入っているため、授業内容の改善や向上を期待

します。 

   (ｲ) 各種テストの分析個票の生かし方などを個別面談などで、詳しく知る機会、学習相談の充実

をよりさらに高いレベルで要望したい。個が伸びるための手立ての充実が、一人一人の安心、

安定につながり、さらなる学力向上につながると思います。 

  イ 生活面 

   (ｱ) 進路や人間形成に必要な講演会が多く開催されていて、とても有益なことと感謝しておりま

す。 

   (ｲ) 早い段階から、将来のビジョンを考える意識をもつための指導を期待します。 

   (ｳ) 中学３年間で、学力を高めるだけでなく、考える力、困難を乗り越える力を養ってもらいた

いと願っております。 

  ウ その他 

   (ｱ) 毎週発行される学年通信や学級通信の内容がとても充実していて、楽しくわかりやすいし、

校内生活や学習の様子を知ることができてありがたいです。 

   (ｲ) 多くの講座等、親も一緒に学ぶ事のできる機会があり、有難く思っております。 

 

４ 次年度に向けての重点 

 

 (1) 学習指導の充実と学力の向上  指導方法や教材の工夫・改善 

 (2) 豊かな人間性の育成      教育相談体制の充実 

 (3) 開かれた学校づくりの推進   適時適切な情報発信 


